

INTERVENCIÓN DEL SECRETARIO GENERAL REGIONAL DEL PSOE DE EXTREMADURA EN LA PRESENTACIÓN DE CANDIDATURAS AL CONGRESO Y AL SENADO POR CÁCERES

Viernes, 13 de febrero de 2004

Gracias compañeras, muchas gracias, sentaros, sentaremos, muchas gracias compañeras y compañeros, queridas amigas queridos amigos. Yo creo que lo primero que me corresponde decir en este acto de presentación de los hombres y mujeres que van a representarnos en el Congreso y el Senado por la provincia de Cáceres, es agradecer a los hombres y mujeres que estuvieron en anterior Legislatura que acaba de terminar hace un mes, concretamente al compañero Acuña y a la compañera Inés Rodríguez, que tuvieron nuestra confianza, que hicieron un buen trabajo en el Congreso y el Senado y que en esta ocasión no repiten, o bien por voluntad propia o bien porque los hombres y mujeres de nuestro Partido hemos decidido presentar a otros candidatos. Así que mi agradecimiento a ellos por el trabajo que hicieron en defensa de nuestras ideas y de nuestros principios y mi solidaridad con ellos dos y con otros que iban de suplentes, que no están en las listas porque ahora les queda un trabajo difícil, ahora se ha escrito en algún medio de comunicación que pasan del escaño al tajo, es decir que durante cuatro años no han dado ni golpe, porque ahora van a trabajar, por lo visto. Han estado cuatro años viviendo de la política pero no trabajando.

Porque estas son las cosas que hoy se pueden decir impunemente en nuestro País y en nuestra Región sin ningún tipo de rubor, sin ningún tipo de complejos, como consecuencia del ataque, consciente o inconsciente, que hay contra la democracia y que hay contra la libertad. En fin, decir que los hombres y mujeres que se dedican a la política, ahora cuando dejan su actividad pública se dedican y se van a dedicar a trabajar, es sencillamente un ataque más contra el sistema democrático representativo español, por el que tanta gente peleó, luchó para que hoy podamos tener la fiesta de la libertad y la fiesta de la democracia. Incluso había algún escritor que yo creo que con buena fe, pero inconsciente de lo que decía, el domingo pasado, escribía un artículo en un medio extremeño que decía "qué turbias motivaciones mueven a una persona para representar a la cosa pública" qué turbias motivaciones mueven a muchos de los que estamos aquí, para estar en política. Yo creo que, no quiero enfadarme con nadie, porque en fin, aquí lo que defendemos es la libertad, pero yo le voy a responder, con toda la comprensión. A mí me movió entrar en política el hecho de que este señor pueda escribir libremente ese artículo, para eso entré en política, esos fueron mis turbios intereses y los de mucha gente: entrar en política, para luchar contra el dictador, para que pudiera haber libertad, para que este señor pueda decir esas tonterías. Esa es la razón por la que nosotros estamos en política (aplausos).

Y ya digo que seguro que es consecuencia, porque por lo visto ya nos hemos atracado de democracia, estamos cansados de libertad, este país que lleva solamente 25 años de su larga historia, donde siempre ha habido autoritarismos, falta de libertad, represión, persecución y ahora que estamos viviendo libremente, empiezan los ataques siguiendo la estela del gobierno del Partido Popular, que ha conseguido en 8 años pasar a hacer lo que Aznar llamó la segunda transición. Cuando llegó al gobierno acordaros que dijo "voy a hacer la segunda transición" y muchos nos quedamos un poco desconcertados ¿cómo que la segunda transición, si ya se hizo la primera? ¿cómo puede haber una segunda transición? Y 8 años después se entiende perfectamente, la primera transición fue de la dictadura del Franquismo a la libertad y la segunda transición es de la libertad al postfranquismo, no digo al Franquismo (aplausos), no digo al Franquismo porque para que haya Franquismo tiene que estar Franco y como Franco murió pues nos remontamos a los tiempos de Arias Navarro, pero en esa situación estamos en estos momentos. Así que a mí estas elecciones ya no me importa ni me preocupa tanto quién gana ¿ocurre algo? Ah! bien, hace calor, es lógico), digo que a mí no me importa tanto en estas elecciones, no me importa tanto quién gana o pierde, como si somos capaces de recuperar un país que poco a poco se va deslizando por unos terrenos peligrosos, donde la libertad, donde la democracia comienzan a naufragar, comienzan a hacer agua y se nota que esto no tiene el espíritu, el ímpetu, la ilusión, la alegría que tenía en los años donde gobernó Suárez o donde gobernó Felipe González.

Yo no voy a decir nada del PP de Extremadura ¿sabéis por qué?, porque desde las Elecciones de junio Municipales y Autonómicas, donde los extremeños volvieron a confiar en nosotros, me ha entrado un extraño virus, de tal forma que yo les miro y no les veo, y no les veo (aplausos) y lo que es peor, y lo que es peor, les oigo y no les escucho. No sé qué me pasa, no sé que me pasa, seguramente algún psiquiatra diría que eso es la manifestación externa del menosprecio, y es posible que sea verdad y que yo los menosprecie aunque no (aplausos) me entere y no me dé cuenta. Y en segundo lugar, no me interesa lo que diga el PP en Extremadura, porque a mí lo que me interesa es lo diga Rajoy. Esto es lo que me importa, porque por mucho que pretendan conseguir, estas no son las elecciones de la segunda vuelta de las Autonómicas. Las Autonómicas fueron en junio y les metimos una paliza que todavía están intentando recuperarse (aplausos) y como no les gustó el resultado porque pensaban que iban a ganar de calle, con las vallas, la publicidad, el dinero, etc., y quitándonos la televisión, y sin embargo la gente que ya sabe lo que tiene que hacer, volvió a depositar la confianza en los socialistas extremeños. Así que yo no voy a entrar en el juego de hacerles creer que aquí vamos a debatir sobre la Junta de Extremadura, porque sobre la Junta de Extremadura discutimos en junio y los extremeños nos dieron matrícula de honor. Así que no voy a caer en esa tentación (aplausos) aunque a ellos les encantaría porque se han acostumbrado, después de Madrid, que aquí lo importante es repetir las elecciones.

Estos del PP nacional han decidido que del poder no se van ni con agua caliente, que no se van, y cuando el PSOE gana, hacen algo para que perdamos. Pasó en Madrid, lo han intentado y lo siguen intentando y lo intentarán en Cataluña y lo están

intentando en Extremadura, con una peculiaridad, que en Extremadura no encuentran nada a lo que agarrarse para intentar deslegitimar las elecciones, porque fueron limpias, claras y contundentes (aplausos) y entonces intentan diariamente atacarme para ver si me quitan la moral. Mi nombre envenena sus sueños que diría Leguina (aplausos, risas). Pero a mí ni me van a desmoralizar ni me van a impedir seguir trabajando en esta Región a favor de los principios que nos animan, que nos inspiran y que tanta gente ha considerado y ha hecho suyos a lo largo de todos estos años.

A mí me interesa qué dice Zapatero y qué dice Rajoy. Victorino le ha calificado a Rajoy con algunos adjetivos. Yo creo que Rajoy es un cobarde, esto es lo que creo, que es un cobarde. Y además lo tengo demostrado y comprobado personalmente. Lo voy a contar en Cáceres, no lo había contado nunca. Yo estuve con Rajoy cuando era Ministro de Educación en el Pirineo Catalán, en el mes de julio, de hace unos cuantos años, porque nos invitó Convergencia i Unió, Sr. Pujol, a una Mesa Redonda, en la Escuela de Verano de los Jóvenes Nacionalistas Catalanes, que nos recibieron al grito de "Cataluña independiente! Y allí estaba el ínclito Carod Rovira, allí estaba el representante de CiU, Pere Esteva, allí estaba Rajoy y estaba yo. Y era una Mesa Redonda con los jóvenes cachorros del nacionalismo que pedían Cataluña libre e independiente. En el momento en que nos sentamos en la mesa para empezar la Mesa Redonda, le pregunté al organizador, que era Pere Esteva, el representante de Convergencia i Unió, el orden de intervenciones. Dijo, hombre, aquí el orden de intervenciones es como la representación en el Parlamento Catalán. Primero habla Izquierda Republicana, que en aquel momento era el último Partido, después habla el PP, es decir Rajoy, después hablas tú y después habla Convergencia. Le digo no, el orden no puede ser ese, a mí me da igual porque yo soy el tercero, por lo tanto cualquier sistema me cuadra, pero aquí el último es el Ministro de España, el Ministro del Gobierno de España cierra este acto, porque es el Ministro de España y viene aquí representando al Gobierno Español y por lo tanto cierra el acto y si no, no hay Mesa Redonda, Rajoy, levántate que nos vamos. Así fue con todos los medios, con las cámaras y con todo el mundo y Rajoy se acongojó, se acongojó y al final y después de mucho discutir y de mucho hablar aceptó empezar hablando el primero, dejando al Gobierno español a la altura del betún y dejándonos a los españoles a la altura del betún delante de aquellos mentecatos que gritaban "Cataluña independiente, Cataluña libre". Es un cobarde, lo demostró ese día y lo está demostrando todos estos días de campaña o de precampaña electoral. El otro día le decía Aznar "Mariano, invéntate algo porque enfrente no hay nada". Pues si enfrente no hay nada, además de un cobarde es un neurótico, porque solo los neuróticos (aplausos) le tienen miedo a la nada. Y si nosotros no somos nada y si Zapatero no es nada ¿por qué tiene miedo a debatir en televisión con la nada? ¿Por qué? Porque es un neurótico (aplausos). Y es un cobarde porque lleva cinco días de precampaña, hace un acto, presenta su parte de programa y cuando llega el turno de los periodistas "no se admiten preguntas", de qué tiene miedo que le pregunten los periodistas ¿de qué tiene miedo? Si los periodistas que van a los actos políticos, son periodistas serios, no le van a preguntar por temas de Salsa Rosa o de no sé qué, que es de lo único que se pregunta ahora en la vida española, consecuencia del adormecimiento que el PP quiere meter en la vida de los españoles.

Esta mañana he leído "mañana viene Álvarez Cascos" gran expectación por saber si viene con la novia. Es terrible (aplausos), es terrible, mirad, yo no iba a venir mañana a poner la primera piedra, porque ya he perdido la cuenta, pero cuando he leído esta mañana que hay expectación, voy a venir a acompañar a un Ministro con el que tengo todas las diferencias políticas posibles, pero con el que me solidarizo personalmente porque nadie tiene derecho a meterse en la vida privada ni de Cascos, ni de nadie y voy a estar con él (aplausos), porque creo que es una canallada el que se le hace a él y sobre todo el que se le hace a la mujer que ha decidido libremente unirse con él y que no tiene nada que ver, ni con la política, ni con la sociedad, ni con nada, y yo estoy siempre dispuesto a defender la decencia y cuando es alguien del PP el que es víctima de la indecencia, yo estoy también a su lado para intentar acompañarle, sencillamente acompañarle, así que mañana estaré poniendo otra piedra y estaré inaugurando el tramo de autovía que ya tendremos entonces un décimo de la autovía de la 630, que es todo lo que el PP puede vender en Extremadura, todo.

Han hecho varias ruedas de prensa, han hecho varias presentaciones y los medios de comunicación extremeños le preguntan ¿cuál es su balance de la gestión del PP en Extremadura? Y siempre responden "la 630 y el AVE". Es decir, un trozo de 630 y un rotulador que han comprado para poner una raya y quieren que seamos tan estúpidos, que porque han comprado un rotulador que vale 1€ nosotros le demos el voto, a cambio del rotulador, porque del AVE nada más que hay una raya que han pintado, nada más, no hay más. Hoy se ha celebrado Consejo de Ministros extraordinario, del Gobierno, y han aprobado 800 millones de euros para el AVE: Vitoria, San Sebastián, Bilbao: Vitoria, San Sebastián, Bilbao, 800 millones de euros, que es algo más que una raya con rotulador, algo más. Ahora dirán aquí, es que Borrell no nos dejó proyecto para el AVE de Extremadura y allí ¿había proyecto? ¿en el País Vasco había proyecto? En el País Vasco no había proyecto, pero cuando se quiere hacer proyecto, se contrata, como hoy se ha contratado por el Consejo de Ministros, proyecto y obra de estos tres tramos de Tren de Alta Velocidad. Allí va a haber AVE, ya está haciéndose el AVE de Valladolid, ya se ha hecho el AVE de Lérida, ya se está haciendo el AVE de Lérida hacia Barcelona, ya se está haciendo el AVE desde León hasta Gijón, ya se está haciendo el AVE desde Córdoba hasta Málaga. Toda España tiene AVE en ejecución, menos la parte del oeste español que se llama Extremadura. Que no hay nada, más que una raya de un rotulador. Y estos de aquí sirviendo de cómplices para decir "estamos muy contentos", nos han puesto la raya y por lo visto dentro de 10 ó 15 años tendremos un AVE en España. Así que esto es lo que de verdad me preocupa en estas elecciones, que pensemos en ellas qué nos jugamos como demócratas, como españoles y como extremeños, como demócratas, como españoles y como extremeños.

Y lleva razón Victorino cuando el PP de aquí dice que no va a ir ni a representar, ni a defender, no va a ir a defender los intereses de Cáceres. Yo creo que dicen la verdad, que no va a ir a defender los intereses de Cáceres, porque los intereses de Cáceres, lo defienden los Alcaldes de Cáceres, la Presidencia de la Diputación y Diputados de Cáceres y la Junta de Extremadura, cuando se une Cáceres y Badajoz

formando una región. Esta es la defensa de Cáceres, de la provincia de Cáceres y de la provincia de Badajoz. Vosotros no vais al Congreso de los Diputados a defender ninguna provincia, vosotros vais al Congreso de los Diputados a defender lo común, que se llama España. Estos que tanto hablan de España, a cada momento la desvertebran. Allí no se va a defender una provincia, allí se va a defender unas políticas nacionales, que después tienen, evidentemente, su repercusión, su ramificación en las regiones y en las provincias españolas. Pero allí no se va a defender los intereses de una provincia, en última instancia, serían los Senadores los que defendieran los intereses territoriales, pero los Diputados van a defender la libertad, la democracia, una España libre, una España democrática y una España moderna y los Diputados socialistas de la provincia de Cáceres, de la de Badajoz y los de toda España, lo que tienen que intentar es conseguir el mayor número de representantes posibles para que haya un gobierno que sea capaz de terminar con la segunda transición del Sr. Aznar y volver a hacer una segunda modernización de España para que nos sintamos de nuevo felices, contentos de ser españoles, contentos de ser demócratas y podamos de nuevo avanzar en reformas estructurales que no se hacen desde que gobierna el Sr. Aznar en España, que no se hacen.

Mirad, compañeras y compañeros este es un país de toreros, los toros en la fiesta nacional no en vano es la fiesta nacional y a la gente, a los aficionados a los toros, les gusta el torero o que muere en la plaza porque se arrima y le coge el toro, o le gusta el torero que sale por la puerta grande, porque le puede al toro y le corta las orejas y el rabo. Estos son los dos tipos de toreros que gustan, o Paquirri y Manolete o los que van saliendo, el Juli, Ponce, etc. por la puerta grande. Lo que no les gusta a la gente, les parece indiferente, es el torero del escalafón, el que bueno hace cuatro faenas, más o menos, silencio. Y aquí en España, desde que estamos en democracia ha habido un torero que ha muerto en la arena, se arrimó y le cogió el toro, se llama Adolfo Suárez, se arrimó. Hizo muchas cosas por este país en aquel momento tan difícil: legalizar partidos políticos, PSOE, PCE, UGT, CC.OO., Ley de la Transición de la Reforma Política, en fin, hizo cosas, trajo la Generalitat a Cataluña cuando vino Tarradellas, empezó los Estatutos de Autonomías, es decir, a Suárez se le recuerda porque fue un Presidente de Gobierno que modernizó este país. Pasamos del Franquismo a la Democracia y Suárez era el Presidente. Tuvo la mala suerte de que se arrimó mucho y le cogió el toro y murió en la arena y en un mes de febrero, como ahora, tuvo que dimitir. Y después tuvimos las consecuencias del 23-F y explica muchas cosas de por qué Suárez tuvo que dimitir. Pero fue víctima del toro y hoy es recordado como un torero glorioso.

Después vino Felipe González y Felipe González no murió en la arena, estuvieron a punto de empitonarlo y quisieron empitonarlo bien, pero consiguió matar al toro y salir por la puerta grande, se llevó dos orejas merecidas y el rabo porque falló en el descabello, si no hubiera salido también con las orejas y con rabo (aplausos). Y ¿por qué es recordado Felipe González en este país? Por muchas reformas que hicieron de España un país distinto, reconocible, pero distinto, desde las 40 horas semanales, que fue la primera Ley que hizo el Gobierno socialista, para que la gente pasara de trabajar de 48 a 40 horas. Todos los Estatutos de Autonomía, la reconversión industrial que hizo la

modernización económica de España, terminar con el golpismo, que no es poco. Sólo por eso pasaría ya a la historia, con Felipe termino el golpismo en España. La entrada de España en la Unión Europea, es decir, lo que queráis, podemos recordar cantidad de cosas que hicieron que este país fuera otro, cambiara. Y salió por la puerta grande.

Y ahora tenemos un torero que se va y que no es recordado por nada, por nada, torero de aliño, ya su propio slogan de hace unos años "España va bien", pues sí va bien, no va mal, vivimos, pagamos las hipotecas, en fin no está mal, pero ¿qué ha hecho usted que signifique que hemos avanzado otro paso de modernización, de transformación de España? ¿Me lo quiere decir alguien? Nadie, y nadie es capaz de recordar un proyecto ilusionante de transformación, de modernización, nadie es capaz de recordarlo porque no existe, porque no existe. Entonces se va sin pena ni gloria, ¿por qué únicamente será recordado este caballero?, que cuando tenía mayoría minoritaria hablaba catalán en la intimidad y cuando tuvo mayoría absoluta hablaba tejano ¿por qué será recordado este caballero? (aplausos). Será recordado solamente por su actitud antidemocrática de asalto al Estado y por la guerra, asalto al Estado, porque se ha quedado con el Estado y nosotros, Victorino, compañeras y compañeros, tendremos que luchar no contra el PP para ganar estas elecciones, no os confiéis, que no vamos contra el PP, ese no es nuestro adversario, vamos contra el Estado entero. Ese es nuestro reto, tenemos que luchar contra los instrumentos que el Estado tiene para garantizar la neutralidad y el libre juego democrático no está ese Estado al servicio de la neutralidad y de la libertad, está al servicio del PP y tendremos que luchar contra el silencio de la televisión española, que ningunea a Zapatero constantemente y cuando sale un cachito, detrás Arenas y tres Ministros más, cuando la televisión española es un instrumento de neutralidad para que podamos tener libertad todos y podemos tener las mismas reglas de juego, las mismas oportunidades y que gane el mejor. Tendremos que luchar contra otro poder del Estado que es la Fiscalía General, esa criatura que cada día cambia de opinión en función de la llamada que recibe de la Moncloa, el Fiscal General del Estado, que vaya papelón que ha tenido con el caso Rovira, por la mañana decía blanco, por la noche gris y a la mañana siguiente negro.

Tendremos que luchar contra los poderes económicos que la mayoría están en manos del PP y tendremos que luchar contra muchos medios que nosotros, por cierto, contribuimos a crear y que hoy están controlados por el Partido Popular. ¿Quién trajo la televisión privada a España? Felipe González. Y la trajo para que fuera libre y era libre mientras gobernamos nosotros. Yo digo de broma ¿cuándo se acaba Salsa Rosa? Cuando ganemos los socialistas, pero no porque vayamos a quitar el programa, sino porque volverán los Hermidas y estos y a las nueve y media de la noche ya no se hablará de la Belén Esteban ni del Jesulín, no, no, se hablará de los socialistas a despellejamos todas las noches como hacían antes en las televisiones privadas (aplausos) ¿Por qué no lo hacen ahora? Cuando volvamos y ganemos lo volverán a hacer y aparecerán los periodistas independientes diciendo vamos a hablar del poder porque es nuestra obligación controlarlo. Y ahora ¿por qué no lo controlan? Porque lo han comprado, ha

comprado el poder Aznar. A mí me merece más respecto Berlusconi que Aznar, porque Berlusconi tiene todas las televisiones de Italia, las públicas por ser el Presidente del Gobierno y las privadas porque son suyas, pero por lo menos el tío las ha comprado con su dinero, pero es que este las ha comprado y no ha puesto un duro (aplausos), las ha comprado a través de empresas intermedias, Telefónica, Planeta, patatín, patatán, pero están a su servicio y hay una diferencia de tratamiento de la noche al día.

Mirad, os recuerdo una cosa, me puede traer problema decirlo, pero lo voy a decir. Cuando Borrell fue candidato de los Socialistas, acordaros ganó las primarias, le entrevistaron en algunas televisiones y en una de ellas en Antena 3, Julia Otero, en la hora de máxima audiencia, a las nueve y media le preguntó a bocajarro: ¿es usted homosexual? ¿os acordáis?. Le preguntó, porque había rumores y le preguntó ¿es usted homosexual? Y Borrell dijo que no, podía haber dicho que sí y no hubiera pasado nada y hoy Alfonso Guerra dijo algo de no sé qué, bueno, bueno, no se puede ni hablar, a los nuestros se les podía preguntar de estos, ni citarlo, ni citarlo porque el que le cite se le cae el pelo. Así que tenemos que luchar contra todos esos poderes y a mí me da la sensación muchas veces, por eso soy tan solidario de José Luis, que estamos en un combate desigual y que el día 14 de marzo hay un examen donde va el becario, el pobre, muy listo, muy inteligente, ha sacado toda la carrera con notas, con becas, llega el examen casi no lleva corbata, pobrecito, no le miran por ningún lado, no le echa cuenta nadie, pero lleva matrícula de honor, se ha ganado lo que tiene a pulso, ha ganado congresos, se ha ido ganando la confianza de la gente, de los militantes, pero va solito, no hay una televisión que le acompañe, no hay un juez que le dé salida, no hay un poder económico que le diga, pues mira este programa económico no está mal, va solito. Y después llega el niño en el mercedes con el jamón, que es Rajoy, ese es el que llega con todo (aplausos), puesto a dedo por Aznar, no ha tenido que hacer nada para ganarse el puesto, no ha aprobado en su vida una asignatura, pero tiene un jamoncito y llega con el jamoncito, diciendo estos son mis poderes, el niño. Pero yo tengo una gran confianza y tengo un sueño, el becario le va a ganar al niño. Estoy convencido y además (aplausos) estoy seguro que el cuento de la Cenicienta a todos nos gusta y muchísima gente esa noche se alegrará de que el becario le gana al niño, muchísima gente se va alegrar porque efectivamente ha luchado y a peleado más y ha arriesgado más. Anoche mismo arriesgó y le preguntaron: Oiga ¿qué va a hacer usted con el Ejército español el día 30 de junio? Si no hay un acuerdo me traigo los soldados para España. Zapatero porque es un hombre (aplausos) bueno y yo le apoyo, hoy, el día 14 y el día 15 de marzo, sea cual sea el resultado apoyo a Zapatero porque es un hombre íntegro, bueno (aplausos). Pero si a mí me hubieran preguntado, apoyo lo que dice Zapatero ¡eh!, pero si a mí me hubieran preguntado ¿cuándo, qué pasa con el Ejército Español? mañana viene a España (aplausos) hubiera dicho yo. Comprendo que él tiene claves internacionales que yo no tengo y por lo tanto apoyo lo que dice, pero me parece de una indecencia lo que está pasando, de una indecencia que no tiene nombre.

Hace unos meses mandamos a nuestros hombres y mujeres, soldados españoles, en base a una ilegalidad internacional a entrar en Irak. Había dudas porque

decía Estados Unidos y Blair y Aznar que había armas de destrucción masiva. Hoy no hay ninguna duda, era una ilegalidad y una mentira. Y yo no quiero que los soldados españoles y los soldados extremeños dejen allí su vida, o maten a un irakí como consecuencia de una ilegalidad y de una mentira, me parece una indecencia. Y digo más (aplausos) que también me traerá problemas, cuando vi ayer los cinco soldados heridos, vi de donde eran: tres extremeños, dos murcianos. Porque ese es el Ejército español, los de siempre y cualquier día será un colombiano o un dominicano, los de siempre. Si en el atentado hubiera habido cinco heridos de regiones más desarrolladas, a lo mejor los soldados venían al día siguiente, pero como son de las regiones de siempre (aplausos) por unos cochinos cuarenta mil duros, está nuestra gente allí, defendiendo no sé qué, mentiras, y defendiendo una ilegalidad. Y como estamos en la deriva del agua fría, el síndrome del agua fría, que yo le llamo, pues estamos dispuestos a pasar por carros y carretas. Cuando uno mete el pie en el agua y está muy fría, tira el pie para atrás diciendo ¡qué fría está! Pero vuelve a meterlo y ya está un poquito menos fría y después ya templadita y a la siguiente vez ya está caliente, pues no estaba tan fría. Pues esto nos está pasando a los españoles, que estamos con el síndrome de que bueno, lo que al principio parecía un disparate después ya no es tan disparate, después ya no es tan disparate y lo que al principio nos escandalizábamos con que el Alcalde de Toque abuse de una niña de 13 ó 14 años, que me lleva los demonios, pues al día siguiente ya es menos abuso y al día siguiente menos abuso y después no pasa nada.

(Cambio de cinta)... el ministro italiano, porque traen mercancía ilegal, pero si el patrón del barco consigue esquivar la vigilancia y lo deja en la costa, lo deja en el Puerto, después en ese mismo puerto, ese mismo patrón coge mercancías peligrosas, dañinas y se las lleva al tercer mundo de donde vienen esos negros, para hacerles todo el daño posible y no nos escandalizamos, nos parece muy bien que se impida el acceso de negros a nuestras costas y nos parece muy bien que desde nuestras costas se manden residuos radiactivos a esos países de donde vienen esos negros y me parece una canallada y una indecencia (aplausos).

Y nos parece muy bien, el otro día veíamos en Estados Unidos un grupo de cubanos que iban en un coche, que habían hecho una especie de barco y lo detectaron, fuera, usted no puede entrar ilegalmente en el país y aquí cuando se detectan pateras de subsaharianos, fuera, usted no puede estar ilegalmente en España. ¿Y por qué entramos nosotros ilegalmente en Irak? Porque ellos vienen pacíficamente, nosotros pegando tiros. Y nos parece muy bien, que se rechace a los negros y nos parece muy bien que entremos en Irak pegando tiros, matando a gente o muriendo y nos parece muy bien que como lo hacen soldados profesionales, pues no pasa nada. Si estuviéramos hablando, hace 10 años de un ejército de reemplazo, los soldados ya estarían en España, porque los padres y las madres de esos soldados, estarían comiéndose a media España, pero como son profesionales, para eso les pagan, dice la gente, para que mueran, ¿para qué? Para la mentira, para el engaño.

Así que me parece que eso también nos lo estamos jugando en estas elecciones, recuperar la decencia, recuperar el orgullo de ser demócratas y si no es así como yo lo digo, que se tenga el coraje de defenderlo. Mirad, yo, pertenecemos a la misma Internacional que Tony Blair, pero no me gusta, no me gusta Blair, por las cosas que hace, la política que lleva en Gran Bretaña, etc..., no me gusta, pero alabo de él una cosa, cada vez que lo veo en el Parlamento que se quita la chaqueta y en camisa se tira 5 horas, 6 horas, 8 horas, defendiendo su verdad y su política frente a propios y extraños, me quito el sombrero. Ahí hay un líder político. Está defendiendo lo que cree, él cree que la guerra es justa y la defiende en el Parlamento, y éste de aquí, lo veo salir del Gobierno de España con el rabo entre las patas, con el rabo entre las patas que no es capaz de quitarse la chaqueta, que no es capaz de quitarse la chaqueta y pelear y defender su verdad, si es que la tiene. Así que, me da mucha vergüenza, que el Presidente de mi país, de España, sea un tipo que se va diciendo: el reglamento no permite que haya Pleno. Pues, si nosotros los socialistas fuéramos tan gamberros como los del PP de aquí, cuando no hay Pleno, ¿verdad Federico?, en enero haríamos Pleno en el patio de la Asamblea, allí haríamos Pleno en el patio del Congreso de los Diputados, porque como no les ha costado nada la democracia, están dispuestos a deteriorar las Instituciones como quieran. Nosotros aceptamos el reglamento. Y vamos contra el reglamento, desde el punto de vista democrático y con los procedimientos. Pero ahí hay por los menos dos Presidentes que están dando cuentas. Uno, crea una Comisión de Investigación, Bush, el otro se pelea en el Parlamento, éste, está todo el día despidiéndose. Dijo que iba a estar 8 años, es mentira, ha estado 7 años y 8 meses, porque lleva 3 meses... Rajoy a mí me recuerda a Isabel Gemio, que los pone a todos los del PP delante de las cámaras y se ponen a llorar despidiendo a Aznar... Así llevan 2 meses ¿no lo veis? todo el día llorando. Así que, a mí me gustaría verle pelear, defender su verdad, pero ni siquiera en eso. Así que, hay un deterioro democrático espectacular y lo que más me preocupa es que estamos siendo víctimas del síndrome de agua fría y lo mismo nos da 8 que 80. Y a mí, no me da lo mismo 8 que 80. Yo quiero de nuevo que haya un Gobierno socialista en España, para hacer una segunda transición, pero modernizando España, yendo de nuevo desde esta situación que nos deja Aznar hasta el socialismo. Haciendo cosas, para que las nuevas gentes de este país se sientan protagonistas de la historia, que es otra visión distinta de lo que debe ser un país de lo que debe ser España, de la que tiene el Partido Popular. El Partido Popular no quiere que se toque nada, nada, porque la tarea ya está hecha. Dijeron hace 25 años se aprobó la Constitución, ya está la máquina, los vagones, el que quiera que se vaya montando, pero aquí los mandos no los toca nadie. Y creo que los jóvenes, los que no estuvieron en la primera transición tienen derecho a decir: nosotros también queremos ser protagonistas de la historia de España y también queremos dejar nuestra huella en la historia de España, queremos dejar nuestra huella (aplausos), porque toda generación, porque el problema de los jóvenes no es solamente si tienen o no vivienda, si tienen o no trabajo, que es un problemón, el problema de los jóvenes también es que no tienen con qué identificarse en estos momentos, no tienen una generación que diga: nosotros hemos sido protagonistas de este proceso histórico y ahí queda para la historia nuestra identificación y nuestra huella.

Muchos de los que estamos aquí que tenemos más de 50 años, etc..., somos responsables y protagonistas de una generación, de un proyecto de cambio en España, y muchos, yo me identifico con el Mayo del 68 francés y me identifico con la Revolución de los Claveles y me identifico con los Beatles y me identifico con la Constitución que hicimos, con la transición que protagonizamos, tengo algo con lo que identificarme y ahí deje yo mis huellas, estuviera o no estuviera presente, en unos casos estuve presente, en la Revolución de los Claveles o en la Constitución, no estuve en el Mayo francés, aunque Paco Fuentes y yo estábamos cerquita, en Nantes; pero sentimos que eso fue nuestra obra. Y ahora, los jóvenes de hoy día tienen derecho también a sentirse protagonistas de su obra.

Y esa es la razón por la que nosotros queremos transformar algunas cuestiones de la Constitución, transformar alguna idea de España, porque estamos viendo el país después de 25 años, con los ojos de los jóvenes, un viejo partido centenario viendo España y la sociedad española, con los ojos de la gente de 25, de 30 años, que piden que haya una modernización que nosotros, ni siquiera podíamos intuir cuando hicimos la Constitución y la transición. El ejemplo más claro, matrimonios de gays y lesbianas. Esta gente siguen diciendo no es posible, porque siguen viendo la España de hace 40 años, 30 años. Pero la España de hoy, ha cambiado. Y hace 25 años cuando hicimos la Constitución no pusimos ese artículo sencillamente porque estábamos en otro país, en otra sociedad. Pero 25 años después todo ha cambiado, todo ha cambiado y surgen nuevas necesidades y surgen nuevas formas de estar en el mundo de estar en la sociedad. Y esa, es la revolución moderna que tienen que hacer los jóvenes, liderados por un partido que sea capaz de ver la sociedad con los ojos de nuestros hijos, con los ojos de nuestras hijas, eso es y por eso... (aplausos) y por eso, cuando oigo a algunos de aquí decir: es que Ibarra ya es muy viejo. No, yo soy muy moderno. ¿Sabéis por qué? Porque me gustan las cosas que le gustan a mi hija. Eso es ser moderno, que te gusten las cosas que le gustan a tu hija, o a tu hijo de 13, 15, 18, 20 años y quiero ver la sociedad con los ojos de mi hija, con los ojos de esos jóvenes, así quiero yo ver la sociedad y protagonizarla... (aplausos)

Y eso es lo que estamos haciendo y eso es lo que quiere hacer Zapatero, eso es lo que quiere hacer Zapatero y lo conseguirá en aquellos sitios donde estén dispuestos al salto de la modernidad y no lo conseguirá en aquellos sitios donde la derecha política lo impida. Por eso tengo tantas ganas de ganar estas elecciones, más que las Autonómicas, ¿sabéis por qué, más que las Autonómicas? Porque la derecha en Extremadura, la derecha política siempre ha ido contra el progreso y el desarrollo, siempre. Lo que nos ha pasado a los extremeños, amigas y amigos, no es una circunstancia histórica objetiva, como decían los marxistas, es mentira, la historia nunca ha sido objetiva, la historia siempre ha sido subjetiva, es decir, la han protagonizado los sujetos, y si no, Juan Iglesias que me corrija que de esto sabe un montón, siempre la han protagonizado los sujetos, para bien o para mal, por activa o por pasiva y la derecha extremeña siempre estuvo contra el progreso y contra el desarrollo. Y si aquí, no hubo una industrialización, fue porque la derecha no quiso y se negó a cualquier perspectiva de

desarrollo. Porque si aquí, hubieran venido industrias en los años 50, ¿quién hubiera llevado a un jornalero a trabajar al campo por una miserable gazpacho y un trozo de tortilla? Hubiera habido gente trabajando en la industria (aplausos), hubiera habido sindicatos y por eso no quisieron y hasta que no hemos llegado los socialistas no ha empezado esto a respirar, a respirar y a modernizarnos y a darle valor a nuestras producciones. Es verdad, que el PP y la Unión Europea quieren hacernos daño. Hoy, a esta misma hora, en Badajoz se está celebrando un acto del PP, las Jornadas de Política Social, ¿sabéis quién viene a clausurarlas? ¿Zaplana, que es el Ministro de Trabajo y Seguridad Social, la Secretaria de Estado, de Asuntos Sociales?, el Ministro de Agricultura, es decir, es el mejor reflejo de lo que esta gente piensa para hablar de servicios sociales, traen al Ministro de Agricultura a Extremadura para decir: ¡tabaqueros, váis a vivir del subsidio y de la beneficencia! Es un acto fallido terrible, ¿no tendrían a otro para traer a clausurar las jornadas sociales, más que al Ministro de Agricultura?. ¿Qué nos quiere decir? Eso es lo que nos está diciendo: que no lo va a arreglar. Nos está diciendo, no yo vengo aquí a temas sociales, a ver cómo somos capaces de conseguir subsidios para los tabaqueros que se van a quedar sin nada. Y si nos quedamos sin nada es para que nos maten, dicho entre paréntesis, si nos quedamos sin nada para que nos maten, porque ahora tenemos fuerza, eh? Hace 30, 40 años no teníamos ninguna fuerza, ahora sí tenemos fuerza y hay que usarla y la están usando los tabaqueros bien. Pero este no es un problema sólo de la Vera, este es un problema de Extremadura desde el punto de vista económico y desde la dignidad de extremeño que no nos pueden pisar el cuello impunemente y hay que pelear y hay que trabajar (aplausos). Hay que ir a fondo, hay que ir al máximo, al máximo porque no nos pueden quitar una forma de vida que no tiene alternativas, que no tiene alternativas.

Así que nos estamos jugando mucho y por eso quiero que podamos ganar estas elecciones, porque además, compañeras y compañeros, la historia como he dicho antes la hacen los hombres y las mujeres. Y yo, pediría y voy a pedir en toda la campaña electoral dos favores a los extremeños, dos. Pensemos por una vez y sin que sirva de precedente en nosotros, y sólo en nosotros, en lo que nos jugamos como extremeños, que no nos vengan con milongas. Mirad, mañana pongo una piedra ¿no? Mirad, estos se conforman con cualquier cosa, con cualquier cosa y lo que es peor son cómplices de cualquier cosa y cuando viene Cascos y pone la piedra se va tan contentos diciendo: aquí el único que protesta eres tú, los míos están encantados. Yo con una piedra los tengo contentitos. Este es el segundo Ministro que empezó hacer la autovía, que además nos la cuentan diciendo: estamos haciendo una autovía, dos carriles para allá y dos carriles para acá, como si no supiéramos nosotros que los socialistas en 4 años hicimos la autovía N-V desde Madrid hasta Badajoz, pasando más kilómetros por Cáceres que por Badajoz, lo digo porque hay algún cateto que todo lo que no pase por Cáceres no es de Cáceres, de Cáceres ciudad y Cáceres es Cáceres y todo lo demás. Bueno, pues el señor Ministro anterior, el señor Arias Salgado, en el periódico Hoy y en el periódico Extremadura el 30 del 4 del 99 hizo las siguientes declaraciones aquí, ¡eh! en Extremadura: La Ruta de la Plata será realidad en unos meses. ¿Cuándo hizo estas declaraciones? El 30 del 4 del 99. Es decir, que cualquiera que lo leyó, pensó que en unos meses, como mucho en el 2000, la

Autovía de la Plata estaría terminada. Y Fomento garantiza la autovía 630 en meses. Creo que Baselga, el Delegado del Gobierno, dijo: esto es demasiado, vamos a corregir y entonces el 18 del 2 de 2000, es decir unos mesecitos después en la agencia EFE declara: "La conversión en autovía de la carretera N-630 a su paso por Extremadura estará terminada en 4 años", es decir en 2004, pues queda más que la terminación porque otro, el señor Amador Álvarez que va de candidato dijo en un pueblo de Cáceres: "es la última vez que venís a un mitin por esta N-630, porque la próxima vez estará en mejores condiciones y eso se lo deberemos al interés de Aznar". Pues yo he venido desde Mérida hasta aquí, y he tardado una hora y veinte, más de lo que tenía previsto porque de kilómetros de autovía no he visto ninguno, así que mienten y no responden por sus mentiras...(aplausos).

Y por lo tanto, los extremeños deberíamos pensar por una vez en nosotros y hace unos meses hemos hecho unas elecciones Municipales y Autonómicas y le hemos dado el Gobierno a los socialistas y me habéis hecho Presidente, por sexta vez. Yo quiero decir dos cosas: una, yo no soy el Presidente de hace 15 años, no soy el Presidente de hace 15 años, soy mejor Presidente, perdonadme la inmodestia, mejor...(aplausos) y además, mal que les pese a estos que yo no veo ni oigo, mal que les pese, nos hemos ganado los extremeños porque vosotros me habéis dado la autoridad, una autoridad política y moral en España impresionante. Nos la hemos ganado, nos la hemos ganado. Yo hace 15 años, hace 10 años con Felipe González, conseguí con vosotros muchas cosas para Extremadura, muchas cosas, he dicho la autovía, puedo hablar de muchas cosas, obras hidráulicas a punta de pala, a punta de pala, muchísimas cosas y yo entonces no era casi nadie, el Presidente de una región, modesta y humilde. Con Felipe conseguimos muchas cosas. Si gana Zapatero, con Zapatero conseguiremos muchísimas más cosas para Extremadura, que lo tenga claro todo el mundo. Uno, porque Zapatero me respeta como Presidente de este pueblo, no como Rodríguez Ibarra, como Presidente de Extremadura. Y sabe el derecho que tenemos a que por fin se haga la transformación que Extremadura viene demandando y pidiendo y poniendo las manos llenas de callos desde hace mucho tiempo.

Así que aquellos que piensen, no hombre, yo como soy de la CEOE, yo tengo que votar al PP. Que piense un empresario extremeño con quién le fue mejor, cuando Rodríguez Ibarra era Presidente de Extremadura y Felipe González del Gobierno de España, o ahora, que lo piense y que piense en su bolsillo, en sus intereses, en su empresa por una vez y que se olvide de Cuevas, Cuevas tiene sus intereses, el empresario extremeño tiene el suyo. Y cuando Felipe González gobernaba un empresario extremeño conseguía el 40% de subvención a fondo perdido para su empresa del Gobierno central, ahora está en el 12%. Así que, hacer una empresa, modificar una empresa, mejorar una empresa teniendo de un proyecto de 1000 millones, 400 millones o teniendo 120, va una diferencia de la noche al día. Si con Felipe conseguimos el 40%, con José Luis y conmigo ahora y perdonad la inmodestia pero tengo que decirlo, conseguiremos bastante más. Cuevas, ¿qué va a votar? PP. El empresario extremeño, ¿qué va a votar? Que piense en nosotros, que piense en él, que haga como el fondo nacional del trabajo de Cataluña, ¿a

quién votan los empresarios catalanes? Al PP nunca, porque piensan en sus intereses. Aprendamos de los demás, pensemos en nosotros. Yo estoy dispuesto, compañeras y compañeros, a partir del 15 de marzo, en jugar en cualquier campo. He estado 12 años gobernando con un Gobierno amigo y 8 años con un Gobierno adverso. He jugado en campo propio y he jugado en campo contrario y el día 15 jugaré en el campo que quieran los extremeños, el que quieran, en campo propio o en campo extraño, en campo de fuera. Me gustaría por favor, poder jugar este partido, ahora con la experiencia y autoridad que tenemos, me gustaría jugarlo en campo propio, me gustaría tener en Madrid a un Presidente socialista, porque creo que sería nuestra etapa dorada como extremeños, nuestra etapa dorada. Así que por favor, que cada uno lo piense, piense por una vez en lo que interesa a Extremadura y no lo que interesa a colectivos y a grupos que no tienen después nada que ver con Extremadura, que se aprovechan de nuestros votos, para llevarse el dinero, 800 millones de euros, al País Vasco. Pensemos en nosotros, los jóvenes, las mujeres, los empresarios, ¿qué interesa? Porque con Zapatero tengo todo acordado y hablado, todo. Sólo hace falta que esté allí porque si está allí, nosotros vamos a tener 3 años como mínimo de un esplendor como nunca habíamos conocido en Extremadura. Que nos hemos ganado a pulso nuestra autoridad, que incluso nos imitan y nos copian en el resto de España. Hoy ha salido Rajoy diciendo: voy a poner un ordenador por cada 15 alumnos en los Institutos. ¿Por qué no pone un ordenador cada dos? Porque no tiene más dinero, si tuviera más dinero diría que en lugar de un ordenador por cada 15 alumnos, lo diría por cada 10, por cada 5 o por cada 2, porque pedagógicamente eso es lo bueno. Nosotros tenemos cada 2 y estos de aquí, como siempre la derecha política, oponiéndose al progreso, antes oponiéndose a las fábricas y ahora oponiéndose a la sociedad del conocimiento y de la información. Pero llevamos la delantera, llevamos ventaja porque nosotros esta revolución no la podemos perder.

Así que les voy a decir a los extremeños, por favor, no me dejen solo otros 4 años, no me dejen solo...(aplausos). Si nos votaron en junio, si nos dieron mayoría suficiente no me dejen solo, sé que voy a seguir acompañado de los socialistas de Extremadura y de mucha gente que sin ser socialistas nos aprecian y nos valoran. Pero por favor, quiero tener la compañía de José Luis Rodríguez Zapatero en Madrid porque tenemos grandes proyectos para esta región. Que lo piensen bien, no hagan caso de lo que dicen uno, ni de Cuevas ni de la Iglesia, ni de.... De lo que interesa a Extremadura por una vez.

Y segunda cosa que diré a los extremeños. Mirad, cuando pasen las elecciones, cualquiera que sea el resultado, el tema nacionalista vuelve de nuevo a surgir en España con fuerza. Ibarretxe sacará el plan, sea cual sea el resultado, gane el PP, gane el PSOE, el que sea, sacará su plan y tendremos líos y tendremos problemas. Si hay un Gobierno que sepa de qué España está hablando y de qué España tiene que gobernar, la cosa será más fácil. Si hay un Gobierno como el del señor Rajoy que sigue las instrucciones del PP y sigue pensando que esta España no sufrió modificación, que esta España no ha sido descentralizada, tendremos todavía más problemas. Mirad, cuando llegó Aznar hace 8 años, ¿cuál era el problema que tenía España? Era ETA. Al poco

tiempo era ETA y los nacionalismos. Al poco tiempo el problema era ETA, los nacionalismos y el Gobierno Vasco. Al poco tiempo ETA, los nacionalismos, el Gobierno Vasco y el Gobierno Catalán. Y ahora, ETA, el Gobierno Vasco, los nacionalismos, el Gobierno Catalán y los socialistas. Es decir, este tío cada meses que pasan crea un problema nuevo. Y por lo tanto, hace falta un Presidente que entienda que España, ha cedido competencias hacia Europa y ha cedido competencias hacia las Comunidades Autónomas y que sepa gobernar en esa clave. Pero, sea cual sea el resultado, los nacionalismos van a atacar de nuevo. Y yo, sabéis que tengo una batalla contra el nacionalismo fuerte. Yo no combato al nacionalismo para tener más España, yo combato al nacionalismo para tener más socialismo, que no me confundan, que no me confundan con algunos que escriben en La Razón... (aplausos) contra el nacionalismo, cuando el señor Ansón escribe contra el nacionalismo es un facha, cuando yo hablo contra el nacionalismo soy un socialista que quiere socialismo para España, que no es lo mismo Pero es verdad que aquí hay cosas que son tabúes y que se es muy moderno cuando se mira para otro lado frente a los nacionalistas. Nos hicieron creer que Arzallus era un tipo extraordinario, que Pujol también, que ellos siempre han estado al servicio de España. Ayer leía en un periódico, una entrevista a Artur Mas y decía: ¿ustedes a quién apoyarán? Dice: vamos a pelear para que no haya mayoría absoluta. Y, ¿si no hay mayoría absoluta a que partido apoyarán? Dice: al que acepte nuestras condiciones para Cataluña. ¿Quiere algún comentarista político coger esas declaraciones y tragarse lo que han dicho de mí cuando dije que los nacionalistas sólo aspiran a llevarse las cosas para su territorio? Porque me dijeron de todo. Cuando el 5%, Dios la que se lió, lo que me dijeron, si yo sólo pretendía, compañeras y compañeros, mandar a los nacionalistas al Senado, sólo era mandarlos al Senado, frente al PP que en los Presupuestos con una ley de acompañamiento los quiere mandar a la cárcel. De lo que deduzco que como fueron y se ensañaron tanto contra mi propuesta de mandarlos al Senado, deduzco de que esta gente valora más la cárcel que el Senado, le da más importancia a la cárcel que al Senado, pero va a ver una batalla y fuerte, porque nos jugamos mucho. Porque un nacionalista por principio quiere un estado, para eso nacieron y cuando lo digo dice: ¡hombre, qué exageración! Si es como si le pregunta usted a un socialista, ¿usted quiere socialismo? Dice: yo, no. ¿Entonces, por qué es usted socialista? Un socialista querrá socialismo, ¿y un nacionalista? Una nación y un estado, para esto nacieron en el siglo XIX. Así que va a salir con fuerza de nuevo. Yo hice una propuesta contra el nacionalismo, pero pertenezco a una región que no es de las regiones políticamente más importantes de España, pero muchísima gente en Extremadura y en España me han dicho por escrito, por correo electrónico, por teléfono, por la calle: tú llevas razón, pues amigos y amigas si llevo razón, quiero que me la den con los votos el día 14 para esta candidatura. Eso es lo quiero, no palabras, no me valen, agradezco las palabras... (aplausos), agradezco el apoyo pero si están de acuerdo con lo que yo digo, voten al Partido Socialista en estas elecciones, porque es mucho lo que nos jugamos, como españoles, es mucho lo que nos jugamos como extremeños, pero como españoles, mucho. Y si hay que debatir en ese debate sobre España y sobre el nacionalismo, yo necesito llevar fuerza y la fuerza solamente que tengo es que las candidaturas del PSOE en Cáceres y Badajoz salgan ganadoras, sino

habremos hablado mucho por los bares, muchas llamadas, mucho correo, pero al final nos rendimos. Y yo no me rindo y no doy un paso atrás ni para coger impulso.

Así que, compañeras y compañeros, pensad, decirle a la gente, que nos jugamos como demócratas, como españoles y como extremeños y el resultado ojalá que sea que Zapatero esté en Madrid, que esté en el Gobierno. Gracias.

